

# Signale aus Rheinhausen

**B**eim Kleinen Staatsempfang am letzten Samstag auf dem logport I-Gelände war ich, wie die meisten Duisburger, nicht dabei. Doch der Presse entnahm ich mit Freude die Harmonie beim Empfang des chinesischen Staatspräsidenten Xi Jinping, seiner Delegation sowie des mit roten Drachen geschmückten Güterzugs Yuxinou aus Chongqing. Um die guten gegenseitigen Wirtschafts- und Wissenschaftsbeziehungen zu bekräftigen, reichten 28 Minuten, sogar für einen Eintrag ins Goldene Buch der Stadt Duisburg. Auf den Fotos vom Kurzfestakt fiel mir der Krawattenschmuck der erlauchten Teilnehmer auf. Auf deutscher Seite trug man Rosé, neudeutsch Pink: der Bundeswirtschaftsminister, unser OB, der logport-Chef, alle mit pinkfarbener Krawatte (nur die Ministerpräsidentin ohne).

Die chinesische Seite bevorzugte Blautöne: Seine Exzellenz mit hellblau-violetter und sein Wirtschaftsminister mit mittelblauer Krawatte. Krawattenmuffel halten Krawatten ja für unnützlich, unpraktisch, lästig, gar gefährlich. Aber sie übersehen die psychologische Wirkung der Krawattenfarben! Pink signalisiert Zugänglichkeit und Sanftheit, Blau Sachlichkeit, Vertrauen und Ruhe. Das sind doch gute Signale aus Rheinhausen!

**HOS**